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SOL SOL E NUVENS SOL E CHUVA NUBLADO CHUVA CHUVA FORTE

salvador@grupoatarde.com.br
CLIMA

OBITUÁRIO

BOSQUE DA PAZ

Maria da Cruz Souza
faleceu no Hospital
Geral Roberto Santos, 59
anos, casada, natural de
Maracás-BA

Raimundo Ferreira
Maia faleceu em
residência, 81 anos,
casado, natural de Santa
Bárbara-BA

Helena Maria Crespo
Rebouças faleceu na
Fundação Bahiana de

Cardiologia, 65 anos,
solteira, natural de
Candeias-BA

Maria da França
Barbosa faleceu no
Hospital da Bahia, 96
anos, solteira, natural de
Maragojipe-BA

Rachel Maia de
Andrade faleceu no
Hospital do Subúrbio, 75
anos, viúva, natural de
Salvador-BA

Gilvan Celino de Souza

faleceu no Hospital
Aliança, 83 anos, casado,
natural de Jitaúna-BA

Ilma Morais Sobrinho
faleceu em residência,
86 anos, viúva, natural de
Jacobina-BA

CAMPO SANTO

Moisés Ferreira faleceu
no Hospital Aristides
Maltez, 67 anos, natural
de Salvador-BA

Robert Lopes dos

Santos faleceu em
residência, 38 anos,
natural de Salvador-BA

Edlaldo Vieira Souza
faleceu no Hospital
Aristides Maltez, 64
anos, natural de
Salvador-BA

Adroaldo Alves de
Oliveira faleceu no
Hospital Santa Izabel, 90
anos, natural de
Salvador-BA

Dilbaldo dos Santos

Brites Guimarães
faleceu no Instituto Couto
Maia, 75 anos, natural de
Salvador-BA

Mariete Vasconcelos
Freitas faleceu em
residência, 87 anos,
natural de Aracaju-SE

Adelito Silva Santos
faleceu na Upa - Pirajá, 81
anos, natural de
Salvador-BA

Enocas Rodrigues de Sá
faleceu na Upa - Brotas, 73

anos, natural de
Penaforte-CE

JARDIM DA SAUDADE

Neuza Alves de Ávila
Ribeiro faleceu no
Hospital Naval de
Salvador, 86 anos, viúva,
pensionista, natural de
Esplanada-BA

Ritta Santos de Souza
faleceu no Hospital
Santa Izabel, 84 anos,
casada, aposentada,
natural de Aracaju-SE

CHEIA
ATÉ HOJE

1 REMANSO

22° 38°
2 JUAZEIRO

19° 37°

3 PAULO
AFONSO

20° 36°

4 FORMOSA
DO RIO PRETO

23° 40°
5 IRECÊ

18° 35°
6 JACOBINA

17° 35°

7 FEIRA DE
SANTANA

19° 32°

8 LUÍS EDUARDO
MAGALHÃES

22° 39°
9 BARREIRAS

22° 41°

10 BOM JESUS
DA LAPA

24° 44°

11 VITÓRIA DA
CONQUISTA

18° 38°
12 ILHÉUS

21° 33°

13 PORTO
SEGURO

20° 35°

14 SANTA MARIA
DA VITÓRIA

23° 41°
SALVADOR HOJE

21° 31°

SALVADOR AMANHÃ

22° 33°
CPTEC INFORMA Hoje, a previsão do tempo
para a capital baiana é de poucas nuvens. MINGUANTE

9 A 15/10
NOVA

16 A 22/10
CRESCENTE
23 A 30/10

NASCENTE
5h14

POENTE
17h31

HOJE
Baixa 0h48 0,5m
Alta 07h14 1,8m
Baixa 13h15 0,7m
Alta 19h26 1,7m

AMANHÃ
Baixa 01h38 0,6m
Alta 08h12 1,7m
Baixa 14h19 0,8m
Alta 20h36 1,6m

SÁBADO
Baixa 02h59 0,7m
Alta 09h44 1,6m
Baixa 16h01 0,8m
Alta 22h24 1,6m

TEMPERATURAS
Brasil Mín. Máx.
Brasília 19° 36°
Curitiba 18° 30°
Natal 23° 31°

Brasil Mín. Máx.
J. Pessoa 23° 31°
Rio 23° 34°
Recife 23° 31°

Mundo Mín. Máx.
Bogotá 8° 18°
H. Kong 23° 29°
Quebec 1° 9°

Mundo Mín. Máx.
Barcelona 17° 23°
Moscou 8° 17°
Luanda 22° 27°

Uendel Galter / Ag. A TARDE

Obra em
frente ao

Shopping
da Bahia

Promotora
acredita em
decisão rápida
da Justiça

VITOR CASTRO*

A expectativa do Ministério
Público da Bahia (MP-BA) é
de que nos próximos dias a
Justiça decida sobre a obri-
gatoriedade do retorno, nos
horários de pico, de 100% da
frota de ônibus na capital.
Com a suspensão das aulas e
a redução do número de pes-
soas circulando por conta da
pandemia, a prefeitura ale-
ga não poder manter a to-
talidade dos veículos, que
circulam com 80% da capa-
cidade.

A doméstica Valdelice dos
Santos, 59 anos, precisa pe-
gar quatro ônibus além do
metrô no trajeto de casa ao
trabalho. “Tenho medo de
pegar a Covid nos ônibus
que uso por que estão an-
dando muito cheios. Na vol-
ta para casa, para não pegar
ele muito cheio tenho que
sair do trabalho, às 15h, mas
nem sempre consigo”, inda-
gou a doméstica que mora
em Canabrava e trabalha no
Bairro da Paz.

O MP-BA ajuizou ação ci-
vil pública contra a Secre-
taria Municipal de Mobili-
dade Urbana (Semob), na úl-
tima terça-feira, pelo não
cumprimento da recomen-
dação do retorno da totali-
dade do efetivo de ônibus
nos horários de pico.

“Não há um prazo esta-
belecido para a manifesta-
ção do poder judiciário nes-
te caso, mas estamos aguar-
dando que em breve tenha-
mos uma decisão”, disse a
promotora Rita Tourinho.

*SOB A SUPERVISÃO
DA EDITORA MEIRE OLIVEIRA

BRT

Mudança de tráfego na avenida
ACM gera confusão e lentidão
TÁCIO CALDAS*

Os motoristas que trafega-
ram pela avenida Antônio
Carlos Magalhães, ontem,
enfrentaram muita lentidão
e dúvidas com as mudanças
no trânsito local. Muitos con-
dutores ficaram confusos so-
brequalcaminhoseguirpara
chegar ao destino com as al-
terações por conta das obras
de drenagem, pavimentação
e urbanismo do BRT.

De acordo com o superin-
tendente da Transalvador,

Fabrizzio Muller Martinez,
as obras do BRT chegaram
em uma fase delicada. “Essa
é uma fase da obra que a
gente saberia que chegaria,
uma fase bem delicada, mas
necessária para a finaliza-
ção de todo o sistema viário
da obra do BRT”, explicou.

Segundo ele, os transtor-
nos são normais para o pri-
meiro dia de modificações.
“Nós registramos uma forte
retenção no dia todo e já era
esperado para uma área de
grande movimento. A gente

acredita que, ao fim desse
prazo de 30 dias, quando fo-
rem liberados os trechos
que estão interditados, a
gente vai perceber uma
grande melhora em toda a
fluidez da região”.

O superintendente ainda
ressaltou que a Transalva-
dor segue pensando em al-
ternativas para amenizar a
situação. “É claro que vamos
pensar em alguns ajustes,
mas a gente tem a certeza, a
convicção de que no dia a dia
a gente vai ter um trânsito

melhor”, afirmou.
O costume de realizar o

mesmo trajeto todos dias,
segundo o gestor, traz difi-
culdade aos motoristas. “A
gente percebeu que muita
gente estava sem informa-
ção, mesmo ela estando dis-
ponível, e isso gerou uma
retenção muito grande. Ti-
vemos muitos profissionais
orientando e fiscalizando”,
finalizou Fabrizzio Muller.

*SOB A SUPERVISÃO
DA EDITORA MEIRE OLIVEIRA

ÔNIBUS Pesquisas feitas pelo órgão constataram ônibus lotados e demanda maior de passageiros

Neto critica ação do MP-BA que
pede o retorno de 100% da frota
FERNANDO VALVERDE

O prefeito ACM Neto subiu o
tom contra a ação ajuizada
pelo Grupo de Trabalho (GT)
de Enfrentamento ao Novo
Coronavírus do Ministério
Público (MP-BA) que pede
para que Salvador retome a
circulação de 100% da frota
de ônibus, que significa 2.213
veículos, do sistema de
transporte coletivo munici-
pal através de determinação
judicial.

"Quando voltarmos às au-
las e retomarmos o movi-
mento normal da cidade, faz
sentido. Agora? Não existe.
Quer tratar o assunto com
seriedade? Faz como esta-
mos fazendo e ajuda com
medidas para contornar es-
ses problemas. O outro ca-
minho, e eu sei que muita
gente do Ministério Público
não anda de ônibus, é você
passar a conta para o usuá-
rio. Querem que a passagem
vá a R$ 5 em Salvador? Então
que o Ministério Público di-
ga que quer, aí colocamos
100% da frota", disse.

Avaliação
Durante entrega da Biblio-
teca Denise Tavares, no bair-
ro da Liberdade, o gestor
questionou a viabilidade da
ação, já que o número de
passageiros continua redu-
zido, de acordo com os cál-
culos da prefeitura, e afir-
mou que a gestão municipal
não tem condições de arcar
com o prejuízo decorrente
da atividade.

"Quem vai pagar essa con-
ta? Óbvio que quero 100% da
frota rodando na cidade,
mas precisamos ver os nú-
meros.Emtodoesseperíodo
de pandemia nós tivemos
uma clara diferença entre o
número de passageiros
transportados e o número
de veículos circulando na ci-
dade. No começo tínhamos
28% do número total de pas-
sageiros comparado com o
período normal e uma frota
de 40% disponível. Na me-
dida que o número de pas-
sageiros foi aumentando,
nós aumentamos a frota.

Hoje transportamos 56% do
número de passageiros e te-
mos 80% da frota disponí-
vel", informou.

"No momento, a prefeitu-
ra não pode arcar com essa
conta. Se eu por o dinheiro
inteiro da prefeitura em em-
presa de transporte público
eu vou ter que parar de pa-
gar limpeza, hospitais e ou-
tros setores que carecem da
gestão municipal, não tem
como", completou.

Ação pública
O pedido do Ministério Pú-
blico da Bahia foi ajuizado

em ação civil pública pro-
motores de Justiça Rita Tou-
rinho, Rogério Queiroz e
Adriano Assis. Em comuni-
cado enviado à imprensa, o
órgão afirma que "Foi soli-
citado ainda que a Justiça
determine, em decisão final,
a total retomada da frota du-
rante todo o horário regular
de circulação".

Ainda de acordo com o
MP, o ajuizamento da ação
responde à pesquisas de
campo realizadas no final de
setembro e início deste mês
pela equipe técnica da Co-
ordenadoria de Segurança
Inteligência (CSI) do MP, que
constatou ônibus lotados e
uma demanda de passagei-
ros maior que a frota dis-
ponível.

O levantamento apontou
que com 55% dos passagei-
ros, a demanda de 65% da
frota é "insuficiente para
acomodar a demanda do
serviço, como evidenciam
as frequentes aglomerações
nos ônibus".

Segundo a ação, a pers-
pectiva da Secretaria de Mo-
bilidade de Salvador (Se-
mob) seria disponibilizar
100% da frota, isto é, 2.213
veículos, a partir somente
da fase 4 de retomada da
atividade econômica na ci-
dade.

No entanto, os promoto-
res destacaram que essa pro-
posta desconsidera o risco
decontágioporCovid-19que
a população está atualmen-
te exposta ao circular em
ônibus superlotados.

Hoje, 80% da
frota circula
na capital

Uendel Galter / Ag. A TARDE

Prefeito
ACM Neto
questionou a
viabilidade da
ação já que o
número de
passageiros
continua
reduzido
na capital


